んをお迎えし、

62

空間表現でも詩は伝わる

れまでは朗読か歌くらいしか知らなかったので、こう そのとき初めてサインポエムという言葉を知ったんで に体を動かして詩を表現する様子が紹介されていて、 番組でした。畳の部屋に集った人たちがダンスのよう 実家に帰省していたときにたまたま見ていたNHKの いう世界もあるんだとびっくりしたんです。 能動的に体を使った詩の表現方法というと、そ 私がマリーさんの活動を知ったきっかけは、 そこから

ゲスト ナビゲ 好詩家たちの対話⑤ 夕 Sasa/Marie マーサ・ナカムラ

マリーさんの活動についていろいろと調べたりしたん 三歳から詩を書き始めたんだそうですね。 当時の詩がいまでも残っていて、 親が言うに

字として判読できない部分も多いんですが、 は三歳くらいのときに書いたものなんだそうです。文 一応スト

があるように読めるんです。

マーサ まより聴力があったので、親が読み聞かせをしていた んだと思います。 詩が面白いと知ったのは、私の場合は大学生 当時から、詩を読まれてもいたんですか? 読んでいたというか、 小さいころのほうがい

入れた上田敏訳のボードレールの詩集が、 保町の古本屋さんに通っていたんですが、 きで、お気に入りの詩はノートにじゃんじゃん書き写 そのころは(北原)白秋や、 識して好きになり始めたのは、小学校高学年くらい。 になってからなんです。 していました。子ども時代は父に連れられて、よく神 私が「あ、これが詩というものなんだ」と意 明治大正の文豪の詩が好 そこで手に 初めて自分

中学生くらいだったかな。 そのときは、まだサインポエムは

で買った詩集です。

していなかった?

たのが、 マリー も大学に入ってからでした。 っと聞こえる世界で生きていたので、手話を知ったの そもそも自分が聞こえない人なんだと理解し 大学に入ってからなんです。 それまでは、ず

とネットで拝見しましたが、詩を表現しようと体が動 出すという経験を、 き出す瞬間って、どういう感じなんですか? 国の詩(ボードレール『悪の華』の序詩「読者へ」)だった ね。初めてサインで表現した詩は、魔王が出てくる外 が、謡は好きでも舞は苦手で、言葉によって体が動き 私は中学から大学まで能を続けていたんです いままでにしたことがないんです

試みたことはあったんですが、 ったのが「読者へ」のときで、手話を始めて十年くら い経ったころでした。 それ以前から手話を使って詩を表現しようと 「これはいける」と思

でしょうか。 「いける」というのは、 どんな感覚だったん

とまったく合わなかった。そこで、 私は手話の担当だったんですが、そのスピードが朗読 そのときは同じ詩を声で朗読する人もいて、 途中で合わせるの

> ささ・まりー●Sign Poet/手話の詩人。サインや日本語を用いて「はざま」の表現を追求してい る。「でんちゅう組」この指とまれ担当。仲間とともに、みて感じてきいて楽しむ「詩の空間」を 展開

63